# EL PACIFICO

### Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. - Correo 118. - Editor J. D. Fernandez

Año XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 20 DE MARZO DE 1915

Nº 2.488

LOS SABADOS DE "EL PACIFICO"

### NUESTROS JOVENES ESCRITORES



J. ALBERTAZZI AVENDAÑO

#### EL AFILADOR

PARA MI QUERIDO AMISO DON HECTOR GUEVARA SANTOS

Lo he visto pasar esta mañana frente a mi m sa de trabajo y me he puesto a meditar. Siempre fueron ellos, los débiles, los pobres, los hambrientos, los que bordan su vida sobre el tafetán de un infortunio, los del regimiento que enfila el hambre y la miseria-y forman la más varia y numerosa de . todas las legiones-los que por haber nacido pol res como dice Federico Gutiérrez-tienen el divino derecho de ser malos siempre fueron los anémicos y los de ojos muy hondos-como perdidos-porque buscan en su mundo de adentro lo que les niega en su ignorante impiedad el mundo de la calle, los golfos miserables que dejan entrever sus carnes por la cobardia de su andrajo y una sonrisa de alegre desdén entre los labios, mientras ocultan del sol y de los vientos su alma de rapaces que nadie se ocupa en modelar, aquellos a quienes llamaba Marquina:

"venid yo tengo para vosotros una canción";

siempre han sido ellos, perdidos en la árida estepa humana, los que atrajeron mi atención y la llevaron por trillos de cariñosa solidaridad haste el oscuro albergue de sus desolaciones.

Lo he visto pasar esta mañana y una procesión de pensamientos se ha ido detrás de él. El afilador! se dice el común de las genses, despectivamente: un pobre diablo a quien la suerte cercó en su país por hambre, y llegó a nuestras playas uno de tantos días; un pobre diablo que va a lo largo de nuestras calles soleadas sacando filo a las tijeras, y a las navajas y las hachas para acallar las voces del estómago. Para mí, torpe iluso enamorado del talle, significa mucho más.

luminosa de sus chispas, sin cuidarte del cuchillo que tienes entre las manos, no piensas en la casita lejana y no se te aparece entre las brumas del recuerdo la parra con su triunfo de racimos, a cuya sombra juegan los chicuelos y zurce la calceta la buena companiera que se queda con la aguja quieta, mientras zurce con el otro aguijón encantado de su cariño un recuerdo para el pobre esposo que se fué a las Américas a hacer fortuna? Tú debes pensar en todo eso, oh! querido

Al verlo pasar esta mañana, recortado por la ventana de mi cuardo, he dialogado con él, monologando: quizá lo ignores, pero tú tienes—oh compañero afilador—muchos compañeros en los ajetreos de la vida diaria;

quiza lo ignores, pero son hermanos tuyos ej maestro que "afila" el espiritu de sus alum nos para que tengan un arma poderosa que esgrimir en las luchas del futuro, y el pensador que afila pensamientos para que tajen, como aceros toledanos, las sombras del error y del prejuicio.

Cuando oigo sonar los ecos de tu pito que tiene cadencias raras de imploración, y que a mi me han sonado a caución gitana entre las luces de fiesta de este amanecer de primayera, pienso en las raras evocaciones que él puede despertar en tu alma de proscrito. Viniste a esta América prescozmente extenuada buscando una tierra de promisión a tus anhelos de trabajo, abandonando a tu companera y a tus hijqs que no te piensan extraviado en los recodos de áridos caminos de esta tierra gastada que no tiene ni el pretexto de su decrepitud. Cuando yo te he visto abstraido, impulsando con el pie la polea que mueve las ruedas en que desgastas los lomos para sacar el filo-de semejante manera que el escultor que afila la estatua al despertarla de entre el seno de la piedra tosca-cuando contemplas, pensativo, el marchar de las ruedas que cantan la canción luminosa de sus chispas, sin cuidarte del cuchillo que tienes entre las manos, no piensas en la casita lejana y no se te aparece entre las brumas del recuerdo la parra con su triunfo de racimos, a cuya sombra juegan los chicuelos y zurce la calceta la buena compañera que se queda con la aguja quieta, mientras zurce con el otro aguijón encantado de que se fué a las Américas a hacer fortuna? Tú debes pensar en todo eso, oh! querido afilador, y el sol de Andalucía debe metérsete hecho una caricia de tibia luz entre el espiritu a ahuyentar los buhos de tus presentimientos tristes que se acurrucan entre

su oscuridad. Tú debes pensar en todo esto

## Tragico fin de un enamorado

A la vista de su novia perece en el río Jesús María

Llamóse Jesús Barquero

Era él oriundo de una ciudad del interior; muy buena persona en lo moral y físicamente bien parecido.

Hacía tiempo llevaba relaciones amorosas con una señorita de Esparta; entre sus proyectos entraba el de unir su suerte a la de su joven novia.

En la semana anterior llegó Barquero a la vieja ciudad del Espíritu Santo a ver a su prometida

Cierto día, un tío de ésta proyectó un paseo a las márgenes del Jesús María y en la comitiva, como era natural, figuraba el hoy desaparecido enamorado-

Ya instalados a las orillas del río, nuto como el iniciador de la gira había llevado unas "bombas" para pescar, dispusieron "echar" una, buscando para dor.

ello la "poza" más apropiada. Listo el explosivo, lo "tiraron" al agua, estalló momentos después y los hombres de la comitiva, en traje de baño, se lanzaron a coger los peces atontados por la explosión. Solamente Barquero quedó de pie, a la orilla, contemplando lo que sus compañeros hacían; pero como se hallaba su novia presente, quizá por espíritu de vanidad creyó del caso echarse al agua también. Algunos, en vista de que no sabía nadar, le dijeron que no lo hiciera, mas, Basquero no puso oído a nada y se lanzó a la "poza". Caer y desaparecer de la superficie del agua, fué obra de minutos.

Cuando le sacaron, José Barquero había entregado su alma al Creador.

### Un ex-Policial atacado súbitamente de locura

Ha sido detenido el expolicial Ventura Matamoros, en completo estado de demencia.

Durante el tiempo de servicio, Matamoros fué un cumplido agente del orden público.

Pidió su baja para trasladarse a San

José.

Hoy en la mañana, hallándose ya en el tren y momentos antes de partir éste, subitamente atacó la locura a Matamo ros, convirtiéndose le hombre pasivo en fiera, que se "disparo" contra hombres y mujeres, gritando a voz en cuello y dando bofetadas a diestra y siniestra.

La policía lo detuvo inmediatamente.

y debes sentir la nostalgia de tus flores, de la capa puesta al pie de la moza que pasa sobre ella, de las tardes que se aduermen al pie de los naranjos florecidos, y del amoroso rasgueo de la guitarra. Sólo tienes un fiel e inseparable compañero, testigo de tu lucha y co aborador en tus afanes, tu carrito, dócil a tu constante traginar y que va contigo por todos los suburbios diciendo que de cada lomo informe puede salir un filo, si sabe despertarlo un buen afilador. Solo que habras pensado muchas veces que el filo que despertaste en las tijeras solo sirvió para esclavizar a pobres niñas que pasan los días encorvadas sobre sus maquinas en la confección de vestidos que no ceniran nunca sus cuerpos de mariposas sin alas, y el que despertaste en las navajas para que muchos -que desprecian la vida aun sin motivo, pues que como dice Ricardo León, sólo se la puede aborrecer cuando se la ha amado mucho, cuando se es un Sócrates o un Cristo y se ha enseñado mucho a los hombres-para que muchos, te decía, marquen con ellas un punto rojo de sangre en la letania de su existencia. Quizá tú lo ignores, pero cuando el eco de tu pito rompe el silencio de nuestras horas largas, muchos levantamos los ojos para verte pasar y peusamos entonces en nuestra dura y amarga vida de afiladores. Sigue por esas calles convirtiendo-por milagrosa virtud del trabajo -el acero que desgastas de los instrumentos que afilas, en oro para tu bolsillo sigue copiando en tus pupilas verdes la somnolencia de nuestros paisajes, y vuelve a tu Andalucía en alguna Noche Buena en que las cadencias de tu pito sean para tus niños y tu compañera que te aguardan a la sombra de la parra, las de la trompeta del Nino Dios, y para que luego en la primera noche de tu arribo, en medio al corro puedas comenzar tu narración, recordando a Cho-

> "he viajado poco, me he cansado mucho".

> > J ALBERTAZZI AVENDAÑO

#### GRATITUD

José Zeledón y señora vivirán eternamente agradecidos con todas las amables personas de es e puerto que se han interesado y ofreci lo sus oportunos servicios en trance tan penoso como el ocurrido en la playa el jueves último.

### Los que viajan

A pasar unos cuantos días entre nosotros, llegó ayer nuestro amigo don Juan Rafael Flores en compañía de su esposa y señora hermana doña Gordiana Flores de Alfaro.

—De su viaje a Guanacaste regresó a Puntarenas el señor Subinspector de Hacienda don Enrique Zamora.

-Para las minas partió don Ramiro

Chacón y familia.

-El Comandante Mayor don Napoleón Brid, en misión especial embarcóse anoche para Abangares.

-- A Manzanillo regresó don Ernesto

Rojas.

—De su viaje de inspección regresó el

señor inspector de escuelas don Salvador Villar.

—De temporada en Puntarsnas don Enrique Giralt y familia.

De Nicoya don Cosme Carrillo.
 De San José don Agustín Guido.
 De veraneo en la hacienda El Carrizal se encuentran el caballero don Tobías Zúñiga Castro y señora esposa y el Dr. don Francisco Cordero y señora.

-Doña Cristina de Lizano y su simpática chiquitina María, se halla de paseo

en San José.

—De san José vino don Ramón Zelaya

y familia.

-Eu el vapor del Norte que anclará hoy, arribarán a Costa Rica procedente de Nicaragua los señores don José Joaquín Jiménez y don Antonio L. Moreno.

-De Esparta el doctor Cantillo.

### Noticitas

En carta particular de Santa Cruz, nos dicen que se halla gravemente enfermo en aquella ciudad, el viejo amigo nuestro don Raimundo Brenes, hermano del señor Gobernador de Cartago, don Miguel Brenes.

Desermos que la enfermedad de don Raimundo no tenga un fatal desenlace.

Para Nicaragua partirá la señora esposa del doctor López Escobar sus niños y señorita Brixilia Ramírez. Feliz viaje.

NO CONFUNDIR

### Las KOLAS RAVEN

Antes de tomar otro refresco pidase y búsquese la legítima

RAVEN

Exquisita Sana-Nutritiva-Cuidadosamente preparada

### ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano-Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel'de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & C? en donde atenderá a su clientela todor los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS- C. R.

### TEODORO ROIZ

Gr n Fabrica de Jabones v Velas

Casa fundada en 1899 Almacén de Abarrotes y Lic res PUNTARENAS COSTA RICA.

## ASERRADERO A VAPOR Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas. Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. Surtido de maderas para construir muebles. Tayer mecánico. Descascaradora de arroz. Construcción de muebles. Se atienden toda clase de pedidos.

## HOTEL MINEBYA

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUERTO

Habitaciones amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato esquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNÍFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas :: Precio espec al para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

ROSA OBANDO-Propietaria

## Man Chong Sing y Co

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejo able cal dad y bajos precios para abarrotes

### El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

— El Legítimo Azúcar de Grecia —

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

Enero 9 W. STEINVORTH Y Hno.-en esta Plaza

#### SEBASTIAN PACHON

#### MAISON DOREE

Si usted se dirige à San José y desea encontrar toda clase de comodidades alóiese en la

#### CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4a. Avenida O 50 varas de la Botica Francesa SAN JOSÉ-C. R.

Alli encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnifico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

APARTADO Nº 114 - TELEFONO 26

Casa segura contra temblores

La Guerra Europea

### Los Zeppelines

Navegando por el lago de Constanza, donde nos lleva nuestra tarea de información para la prensa americana, hemos divisado por primera vez en un día de Diciembre, a la caída de la tarde, cruzando por el zenit, rodeada de un halo luminoso, una sombra callada y rauda. Nuestro corazón ha latido con fuerza. ¡Un "Zeppelín"!

El taller Zeppelín no se encuentra ya en el lago de Manzell, sino cerca de Friedrichsafen, en un repliegue del terreno donde se ha edificado la aldea de Zeppelín. Vigilados están los caminos que allí conducen, y durante la noche la gigantesca pupila del proyector que es a la vez espía del cielo y faro para los siniestros cruceros del aire, oscila pausado, como luminoso pincel que colora las nubes.

En los talleres Zeppelín, de Friedrichsafen construyen actualmente un dirigible cada tres semanas y con matemática regularidad desde el comienzo de la guerra. Podemos afirmarlo y lo aseguramos sin

Allí, se ha hecho entrega, a fin de Julio, de los dos Z 24 y Z 25, que estaban en construcción, jy los Z 26, Z 27, Z 28 y Z 29, han salido de aquel centro fabril entre el 10 y el 15 de Agosto, el 3 de Septiembre, el 24 de igual mes y el 15 de Octubre. El Z 30 fué entregado el 5 de Noviembre.

Para aquellos a quienes ilusionaba la idea de una flota de "Zeppelines" movilizados antes del 15 de Noviembre, la proporción de un "Zeppelín" en cada 21 días, cuya exactitud garantizo, es muy pequeña. Para los que conocen las dificultades del aumento de producción en industrias que requieren el auxilio de otras veinte distintas, la construcción en uninientas horas de un aparato de 22,000 metros cúbicos, provisto de tres motores, doce balones, un armazón de aluminio y un aparejo monstruo, constituye un extraerdinario esfuerzo industrial.

Todas esas máquinas son del mismo tipo (Z), absoluramente iguales y de idénti co volumen. Para producir rapidamente es indispensable uniformar la construcción y ajustarse a un modelo conocido. Los dirigibles no efectúan en el lago pruebas de torpedos aéreos, que serían experimentos bastante peligrosos y demasiado públicos. Durante la noche y en el trascurso de la mañana verificanse las pruebas de los di rigibles, y, como es natural, forman parte de ellas ensayos de los aparatos de lanzamiento de proyectiles y fijación de puntería, fabricados por Zeiss. En la parte ale mana del lago, situada entre Ueberlingen y Constanza, se sitúan objetos flotantes, que los dirigibles descubren por la noche, merced a sus reflectores, para efectuar las

Los actuales dirigibles producen escaso ruido; pero los ensayos resultan muy prolongados, y suele ocurrir que superen el período de construcción del aparato que les sigue La escuela de pilotos no se halla establecida en Friedichsafen, donde sólo se atiende a la construcción.

¡Qué más se ha de decir sobre esa discutida flota? Les belgas leeran, no sin un extremecimiento de ira, que frac saron en su intento de abatir el "Zeppelín" de Amberes. Un proyecti hora o uno de los balones y torció una hélice; pero la barquil a no varió de posición, y el mecánico Luckhardt consiguió reparar en marcha las averías, y salvó el monstruo, lo que ha valido a aquél la cruz de hierro.

#### i Pruébela !

Cuando Ud. considera que la Hepalina ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofrios, etc., ¿por qué no le curaría también á Ud?. La

### HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raices; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padecía por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la Hepalina, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.

Los "Zeppelines" convencen por completo al Estado Mayor alemán Arduo problema. El Kaiser y su pueblo no ocultan su entusiasmo por ellos. Todas las postales alemanas, ilustradas con asuntos de la guerra, ostentan su correspondiente "Zeppelín". Hasta aparece uno en una batalla de austriacos y otro en un combate entre submarinos.

Es muy posible que los que tienen la dirección efectiva del ejército alemán prefieran los aeroplanos, y sería justo, porque la flota aérea del anciano conde no tiene una brillante historia, y únicamente sucede a las masas.

Sin embargo la sombra se desliza furtiva en la noche, y los reflector s de Constanza barran el cielo desde el etro extremo del lago. Los cañones dispararon hace cinco dias.

Alemania cuenta, pues, con una reserva de energías que todavía está intacta, por no haber aún entrado en juego.

¡La Escuela de Kiel!... Los "Zeppelines" de Constanza!

Alemania vigila.

SANTIAGO SOLER

#### LA GAVIOTA

#### Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucarachas.

Venta de hielo por mayor y menudeo. Refrescos de Tamarindo bien preparados. Salsa inglesa baratísima.

J, B. Romero Casal

Enero 14.

Propietario.

### HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias -LAS ALVARADO

### Hotel Europa

### Unico de Primera Clase en Puntarenas

Adminietrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

### Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al 'ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

## Ltinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE MARZO DE 1915

	BALLENA	THE 2	BEBEDERO			
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero	
Martes 2 Jueves 4 Martes 9 Viernes 12 Martes 16 Jueves 18 Martes 23 Viernes 26 Martes 30	8 a m 12 p m 3 a m 6 a m 8 a m 11 p m 2 a m 4 a m 7 a m	4 p m 7 a m del 5 10 a m 1 p m 4 p m 6 a m del 19 9 a m 11 a m 2 p m	Miércoles 3 Sábado 6 Miércoles 10 Sábado 13 Miércoles 17 Sábado 20 Miércoles 24 - ábado 27 Miércoles 31	11 a m 2 a m 5 a m 8 a m 11 a m 2 a m 4 a m 6 a m 9 a m	5 p m 8 a m 11 a m 2 p m 5 p m 8 a m 10 a m 12 a m 3 p m	
	on Manzanillo ida SAN PABL		PU	E TO JE	sus	
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	
Miércoles 3 , 10	12.30 p m 6.30 s m 12.30 p m	5 p m 11 a m 5 p m	Sá a lo 6 " 13 " 20	3 a m 9 a m 3 a m	7 a m 2 p m 8 a m	

MANZANILLO -	BALLENA	PUNTARENAS -	TAMBOR
	Service of the Committee of the Committe		

27

7 a m

CHOMES

12 p m

Fechas	Salida de Salida de Manzanillo Ballena-Bolsó		Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor	
Martes 2	10 a m 10 a m	4 p m 4 p m	Miércoles 1 Sábado 20 Miárcoles 31	4.30 a m 4.30 a m 4.30 a m	8 a m 8 a m 8 a m	

10 a m

3 p m

#### MANZANILLO

5.30 a m

10.30 a m

			The state of the s	Non-t-interhora	manufacture	the same of the	
Fechas		Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes	
unes liércoles ábado unes liércoles ábado unes liércoles ábado unes liércoles ábado unes liércoles	1 3 6 8 10 13 15 17 20 22 24 27 29 31	8 a m 12.30 p m 3 a m 8 a m 6.30 a m 9 a m 8 a m 12.30 p m 3 a m 12.30 p m 3 a m 7 a m 8 a m 10.30 a m	11 a m 6 p m 10 a m 11 a m 12 m 4 p m 11 a m 6 p m 10 a m 11 a m 11 a m 2 p m 11 a m 4 p m	Marte 2 Jueves 4 Domingo 7 Martes 9 Jueves 11 Dovingo 14 Martes 16 Jueves 18 Domingo 21 Martes 33 Jueves 25 Domingo 25 Martes 30	10 a m 7 a m 8 a m 8 a m 10 a m 11 a m 12 m 8 a m 8 a m 8 a m 8 a m 10 a m	1 p m 8 a m 9 a m 10 a m 10 a m 1 p m 2 p m 2 p m 9 a m 10 a m	

#### TARIFA DE PASAJES

	Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesus, San Publo y Tambor,	en	la.	<b>@</b> 3 00
o viceversa	The Little on Principles		20	· 2.00
De Puntarenas	a los mismos puertos	N.	140	" 2-00
	" Manzanillo o viceversa		20	
4 4	and the second s	100	120	" 1-00
	of Champs of the			1-00
	"Chomes"		1.0	4 3-00
" Manzanillo	" Balle a "		2	
The second secon	" " " " " " " " " " " " " " " " " " "		2"	" 2-00
" "		46	14	" 2-00
u "	"San Pablo v Puerto Jesús o viceversa	.6	64	1-00
	4 4 4 4 4	-	A 45	1-00
	de d ez años mitad de precio.			

#### MADIEA DE ELETES

Por	quintel de Carga Bebedero. B llena y Bolsón " Puerto Jerús, San Parl, y Manzanil o	@ 0-F0 0-40 0-26
4	Chomes	" 0-50
**	cada garrafón lleno (15 litros) " vacío	" 0-25 " 0-25
44	" montura ,	" 0-25
44	" euero de res " pié cúbico de carga	" 0-25

maiz y frijo'es, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntare

Esta E ppre a tiena el honor de ofrecer al píolico un se vicio especial para vi-jes expresos, en lanchas de gas lins pidas v que reunen las me ores condiciones e seguridad y confort, a los siguient s precios:

A Chomes, ida	0	regreso	6	15	00
' Cabo Blanco,	4	1000000	100	20	00
Lepanto,	11			25	00
'Corosal,	11		100	35	00
Santa uana,	46			20	00
' Manzanills,	"			30	
Colorado,	46			40	09.
Puerto Jesús,	16				00
San Pa lo,	46			40	00
P qu ra,	16			35	00
'Tambor,	4			50	00
Pitahaya,	16			10	00
B b der,	16		4	60	CO
· Hum ,	1.6			60	00
Ballena,	44			70	100000
	0	ara da aux			1999

Ida y regre o 50 ojo de aument : A los veraneantes ofre emos casolinas adecua 'as para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de @ 10 00 por h ra.

La Empresa se reserva el erecho de alterar estos precios sin previo aviso.

#### OBSERVACIONES

1-El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2-Los tiqueres deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p8 No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3-Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4-Los garrafones Vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán trasportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5-Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ningún oulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6 - Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pa sajero tiene derecho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7-Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8-Todos los correos a San Pablo v Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9-Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Trasportes" y la telegráfica a "Empresa-Puntarenas".

10-La Empresa se-hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco co ones por m'l, de comisión.

LA EMPRESA

### PRO-PUNTARENAS

II

En mi primer artículo quedamos en que las economías anotadas en él llegaban a la no despreciable suma de \$ 7,000.00 por año.

Ahora sigamos: El Agente Principal de Policía Municipal gana cien colones; cuyo empleo ha sido creado sin objeto, porque ese servicio lo prestaba con el mismo celo el Agente Principal de Policía de la misma ciudad, ad honoren; pero demos el caso que se le diera una retribución por aquellos servicios, creo que con cincuenta colones por mes estaría muy satisfecho el señor Agente, y se haría una economía de seiscientos colones por año; el Tesorero Municipal gana . . . \$ 200.00 y se le tiene un ayudante que gana 6 60.00 más; cuyo servicio sacado a licitación lo podrían hacer personas tan competentes y honorables como el actual Tesorero por \$ 150.00 mensuales, lo cual le proporcionaría una economía al Municipio de un mil trescientos veinte colones anuales; el el Secretario Municipal gana @ 100.00 y aunque ese sueldo no es muy exagerado, no dudamos que habría más de dos personas competentes como el actual Secretario, y talvez él mismo, que harían el mismo servicio por \$ 75.00 al mes, economisando así trescientos colones cada año; ciento cincuenta colones que se le pagan a "El Correo de la Costa" por . . . publicar los trabajos del Municipio que también los vemos publicados en "La Gaceta" como el de todos los demás municipios, con la unica diferencia de que en "La Gaceta" solo se copian los verdaderos trabajos municipales; cuya economía sería de @ 1,800.00 por año, o sea un total de @ 13,920.00; o sean \$ 55,680.00 en los cuatro años de la presidencia de nuestro benévolo Presidente Municipal. Hemos dejado fuera de estas economías, los ocho cientos y pico de colones que se gastaron nuestros ediles por su paseo a los pueblos de Térraba, Boruca y Buenos Aires, las ingentes sumas de dinero pagadas en gastos de ferrocarril y hotel de don Pacho en las diversas comisiones municipales a San José siendo Diputado con paso libre en el tren.

Un Costarricense

Puntarenas, 17 de Marzo de 1915.



## NAPOLEON SOT

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Ventas solo al por mayor - - - - Libres de descuentos en ventas al contado Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

#### Club de Puntarenas

Convoco a los señores socios del Club de Puntarenas, para una asamblea general extraordinaria que tendrá lugar en el local acostumbrado el domingo 21 de los corrientes a las 3 p. m. y con el objeto de reponer algunos miembros de la Directiva que han renunciado.

Se suplica la puntualidad en asistir.

FRANC? L. ENRÍQUEZ, Secretario

Puntarenas, 19 de marzo de 1915.

### Noches de cine

Cierto que se ha disuelto la sociedad que explotaba el Salón LAS ARENAS; pero uno de los empresarios, don Víctor Céspedes continuará ofreciendo al público porteño el mismo espectáculo de cine, en el salón de LA MASCOTA, que ka conseguido con su ocupante actual don Jacobo Sánchez.

Nos dice el señor Céspedes que pronto dará la primera representación con un bo nito y variado programa.

Hay que esperar, pues, las noches de cine.

#### Entusiasmo de un pueblo

#### En Cañas, "San José" fué paseado en automóvil

Canas, 15

Los autos han surcado majestuosos las hermosas avenidas cañeras. En la procesión "San José" fué llevado en automóvil. El entusiasmo a la altura.

El señor Gobernador se ha captado las simpatías de este pueblo que tuvo la suerte de ser el primero en recibir el soberbio adelanto. La sociedad ha ocupado los automóviles durante muchas horas, lo mismo que la gente de pueblo. La chiquillería enloquecida de contento con el chafeur Dario por haberlos paseado sin cobrarles. McAdam, Chito León y don Chico, merecen una estatua!!

Corresponsal

### Del campo alemán

#### Bombardeo de Ostende

Buques enemigos bombardearon Ostende y posiciones alemanas sin ningún éxito. Los ingleses ocuparon New Chapelle, un ataque para recuperarlo por los alemanes se suspendió al llegar fuerzas superiores inglesas; todos los ataques ingleses en esta región se rechazaron y tam bién ataques franceses cerca de Augustow se tomaron 4 mil prisioneros rusos. Los rusos se retiraron del Bobb a Grodno, cerca de Prasnyach se tomaron más de 1460 prisioneros. Submarino alemán hundió al crucero auxiliar "Bayano" al suresto de las costas de Escosia pereciendo 102 tripulantes. El barco inglés "Corwey" se hundió en las costas de Chile y el vapor francés "Guadaloupe" fué echado a pique en las costas del Brasil, pasajeros y tripulantes desembarcaron en Pernambuco. Los turcos de nuevo tomaron la ofensiva en Blennd. Sufre Servia de graude

Submarino alemán U 29 hundió en estos últimos días 6 buques. Los rusos trasladaron comisariatos y lazaretos de Varsovia a Willns. Fuerzas austro-alemanas tratan de terminar el sitio de Prazmila Ministro Salandra dijo en el Parlamento italiano que von Bülw trata de inducir a Austria para que garantice concesiones.

#### CIGARROS ARDON

### Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que se necesite de fonógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser revolveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañería y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Artesanos.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de granos

M gaifica existencia de abarrotes y Tabaco del General.

### AZUCAR DEL INGENIO EMPISQUE

de Federico Sobrado

VENDE EN EL DEPOSITO DE PUNTARENAS A PRECIOS SIN COMPETENCIA.

FRANCISCO AMADOR MEJIA, --- AGENTE.

Marzo 18.

#### Acaba de llegar de Paris el Doctor don Ramon Rodriguez Sanz

especialista en el tratamiento y curación del reuma, tumor blanco, etc. por las aplicaciones del "air sech souchauffe" y con certificados de la Maternité del Hospital Saint Louis y Clinique Tarnier.

Oficina-Esquina Suroeste del Parque Victoria, bajos del Hotel de Colom. (Fbro. 25

### Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO

Depósito permanente en Puntarenas-MAN CHONG SING y Co.

#### SERVICIO DE AUTOMOVIL

Se sfrece al público un cumplido y magnífico servicio de automóvil. Viajes a la Boca de la Barranca, a la Chacarita, a Pueblo Nuevo y dentro de la población el tiempo que guste el interesado.

El automóvil estará siempre listo para bautizos, matrimonios y fiestas sociales. Todo a precio convencional. Para más pormenores en la casa de Carmiol. PABLO ESQUIVEL Fbro. q

### ACUDID A LA ELEGANCIA

Acudid a la hermosa sastreria propiedad del afamado sastre den Luis Francisco Rivas, quien ofrece a su numerosa clientela una existencia completa de driles de lino, alpaca y casimires los que ofrece a precios muy bajos a los de plaza donde se pueden vestir al estilo más exigente de la moda, al gusto y capricho del cliente con buenas condiciones de pagos al contudo y en ubonos.

SE NECESITAN OFICIALES DE SASTRERÍA COMPETENTES EN EL OFICIO | Febrero 23

## DEBILIDAD ES FALTA DE NUTRICION

suficiente para las necesidades del organismo. El verdadero remedio es más nutrición, y esta se obtiene con la legitima

## Emulsión de Scott



(de Aceite puro de Higado de Bacalao con Hipofosfitos)



que es alimento-concentrado y tónico á a vez.

## OFICINA DENTAL

Hemos establecido en esta ciudad una Oficina Dental con aparatos muy modernos. Nos hacemos cargo de toda clase de trabajos concernientes ai ramo, por más delicados que sean,

Espe al dad en Fuentes y Coronas Los precios son sumamente bajos

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Todo garantizado La oficina está instalada donde era antes el Hotel Ambos Mundos.

Visite nuestra oficina.

Marzo 4

WEDEL Y BOLTEN

### RUDOLPH HERZOG

>>>>>>>

CASA PRINCIPAL Y DE GR N ESTILO, ESPECIALISTA EN VESTIDOS, ROPA, AJUARES, DECO-RACIONES V MUEBLES. Telas de laua, seda y algodón para vestidos de señoras. Vestidos medio confeccionados de tul, seda y velo lavable. Pañoletas, mantas de viaje, coche y abrigo, frazadas Confecciones para señoras

Paletots, Abrigos, Trajes, Vestidos, Batas Faldas, Blusas, Enaguas, Sombreros, etc., etc. Trajes para niños

Vestidos y abrigos para niños Vestidos y Paletots para señoritas. Trajes para niños. Abrigos y Pelerinas

Ropa para caballeros

Trajes y Paletots. Trajes para excursiones, para caza y sport Sombreros y Gorras.

Telas blancas de algodón, lino, mantelería, ropa de baño, ropa interior blanca, ropa para camas, guantes, corbatas, medias, ropa interior de punto, corsés, delantales, sombrilla y paraguas. Pidan catálogos y envien sus pedidos a VICTOR FABIAN, San José C. R., — Casilla 882 Febrero 23

#### PARA VESTIRSE MAL EN LA SASTRERIA DE TEODOMIRO ACUNA Y Ca.

Su numerosa clientela acredita la imperfección de sus trabajos Foro. 25 Lado Sur del Parque Victoria

### R. Grace & Co.

Importadores

San Francisco - New York - New Orleans

Grace Brothers y Co. Ltd. Exportadores

LONDON

Agente - F. WISS SAN JOSÉ - COSTA RICA